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LA CONFORMITE DU CHRETIEN A CHRIST 

MATTHIEU 7 v. 15 

MEFIEZ-VOUS DES FAUX-PROPHETES 
 

 

Introduction : La menace des faux prophètes  

Dans le passage de Matthieu 7 versets 13 à 27, Jésus évoque plusieurs images pour illustrer le choix de tout 
homme : il n'existe que deux portes. L'une s’ouvre sur le chemin resserré qui conduit à la vie éternelle, l'autre 
s’ouvre sur le chemin spacieux de la perdition, la mort éternelle. Il y ensuite l’image a des brebis (véritables 
enfants de Dieu) et les loups ravisseurs déguisés en brebis (les faux prophètes). Il n'existe que deux arbres, 
des faux porte-parole, et d'authentiques porte-parole. Il n'existe que deux types de disciples, ceux qui 
obéissent et ceux qui parlent d'obéir. Il n'existe que deux types de constructeurs, ceux qui bâtissent sur du 
creux, et ceux qui bâtissent sur Jésus Christ. 

Les versets 13 et les versets 15 commencent tout deux par un impératif. Deux commandements, sans 
ambiguïté.  

Entrez est un impératif aoriste. On utilise l'aoriste pour décrire une action ponctuelle, par opposition à une 
action continue. Christ parle donc d'une porte étroite, par laquelle on n'entre qu'une fois, et il invite chacun 
à y pénétrer, une fois pour toutes. Christ fait un contraste entre deux portes. L'une est étroite, resserrée, 
l'autre est large, spacieuse. L'une mène à la vie, l'autre à la perdition. L'une n'est trouvée que par un petit 
nombre, l'autre par la majorité. Et Jésus invite à faire un choix clair et volontaire en faveur de la porte étroite. 

Puis au verset 15, il déclare : Gardez-vous des faux prophètes, un verbe à l’impératif présent. Une action 
répétée, continue. La vigilance doit être la marque de ceux qui cherchent Dieu, tout comme ceux qui l'ont 
trouvé ! 

Matthieu 7 : 15 « Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous comme des brebis, mais au-dedans 
ce sont des loups ravisseurs. »  

Attention aux faux prophètes, attention aux faux prophètes, attention aux faux prophètes ! Je le répète ?  

Qu’est-ce qu’un faux prophète ? Ce sont des personnes qui vont parler faussement de Dieu et qui vont 
enseigner la Bible sans la respecter, en déformant la vérité et en introduisant des hérésies. Ils s'appellent de 
faux prophètes. Ils enseignent et dirigent mais ils ne sont que des loups ravisseurs et leur enseignement 
produit des ravages. 

Les textes du Nouveau Testament nous avertissent concernant les faux christs, les faux frères, les faux 
docteurs, faux prophètes, faux bergers, faux enseignants – jusqu’à la fin des temps il faut nous attendre que 
ces dévots de Satan introduisent furtivement et de manière insidieuse des fausses vérités, le mensonge afin 
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de troubler l’Eglise. Ils ne viennent pas du dehors mais du sein même de l’Eglise et c’est ce qu’il y a de plus 
troublant. 

Dans Actes 20, en faisant ces adieux aux anciens à l’Eglise d’Ephèse, Paul les avertit :  

Actes 20 : 29-31 « Je sais que parmi vous, après mon départ, s'introduiront des loups redoutables qui 
n'épargneront pas le troupeau, et que du milieu de vous se lèveront des hommes qui prononceront des 
paroles perverses, pour entraîner les disciples après eux. Veillez donc !... »   

 C’est prévisible, inévitable que ces personnes vont s’infiltrer, de là l’exhortation de veiller et de s’opposer à 
ces loups ravisseurs/redoutables.  

Dans l’Apocalypse 2 : 2, dans son message à l’église d’Ephèse, le Seigneur approuve leur obéissance « Je 

connais tes œuvres, ton travail, et ta persévérance. Je le sais, tu ne peux supporter les méchants, tu as 
éprouvé ceux qui se disent apôtres et ne le sont pas, et tu les as trouvés menteurs. » Le Seigneur déclare à 
cette église : ta foi est bien définie et tu la défends bien en exposant et en résistant aux faux docteurs, faux 
apôtres.  

Bien malheureusement, que de faux prophètes, faux docteurs et faux apôtres docteurs, des loups 
redoutables rôdent autour et se dissimulent au sein de l’Eglise aujourd’hui, guettant le troupeau de Dieu 
pour trouver la manière d’introduire leurs doctrines pernicieuses et subtiles qui sont une perversion de la 
vérité. Il y a fort heureusement des pasteurs et docteurs, évangélistes et prédicateurs qui enseignent et qui 
dirigent selon la vérité.  

Le diable attaque la famille de Dieu, l’Eglise, le Corps de Christ, qui elle est composée des pierres vivantes 
que nous sommes et des familles que nous formons. Son premier stratagème est de déformer la vérité de la 
Parole de Dieu. Il est maître dans art de créer l’illusion, de séduire, tromper, abuser par des artifices, par de 
fausses apparences. Il veut faire croire que tout ce qui apparait ou se réclame de Dieu est de Dieu, et que 
toute investigation ou vérification est inutile. 

• Jude 3-4 « Bien–aimés, comme je désirais vivement vous écrire au sujet de notre salut commun, je 
me suis senti obligé de le faire, afin de vous exhorter à combattre pour la foi qui a été transmise 
aux saints une fois pour toutes. Car il s’est glissé parmi vous certains hommes, dont la 
condamnation est écrite depuis longtemps, impies qui changent en dérèglement la grâce de notre 
Dieu et qui renient notre seul Maître et Seigneur Jésus–Christ. » 
 

• 2 Corinthiens 11 :13-15 « Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs, déguisés en 
apôtres de Christ. Et ce n’est pas étonnant, car Satan lui–même se déguise en ange de lumière. Il 
n’est donc pas étrange que ses serviteurs aussi se déguisent en serviteurs de justice. Leur fin sera 
selon leurs œuvres. 

Satan est rusé. Il sait fort bien qu’un Chrétien de va pas croire au mensonge, alors il s’efforce de l’enrober, 
d’appâter en quelque sorte, en le présentant sous une forme spirituelle (le mensonge déguisé en lumière) 
pour rendre plus potable et acceptable ce qu’il veut offrir. Satan est un imitateur. Il tente de copier ce que 
Dieu fait, puis tente de nous convaincre, créant l’illusion que ce qu’il offre vient de Dieu. Comment ? Par de 
faux prophètes, apôtres et docteurs, des ouvriers trompeurs déguisés en messagers de Christ. Ils prétendent 
servir Dieu, et sont convaincants - miracles et prodiges à l’appui, mais ne sont que les dévots de Satan. Par 
trois fois, ces versets utilisent le mot « déguisé », qui signifie « transformer » ou « mascarade » en parlant 
de leurs œuvres. Il y a un changement de façade, mais pas intérieurement.  Les serviteurs de Satan, comme 
Satan lui-même, ne dévoilent pas leur vrai caractère, mais se réfugient derrière un masque, un déguisement, 
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celui d’une brebis. Et lorsqu'un faux prophète cherche à séduire des brebis, il va prendre des airs de brebis, 
des paroles de brebis, des vêtements de brebis… 

Quel est le test qui permet de détecter un faux prophète ? 

D’abord, ne pas se fier aux apparences. A la beauté de son costume ou sa belle cravate (ou de sa robe de 
clergé), à ses talents oratoires, à sa célébrité, à sa popularité. 

La question à se poser est la suivante : le ministère de cette personne est-il au service de Dieu et des 
hommes, ou bien repose-t-il sur l'exploitation des hommes ? 

Est-ce que le désir de cette personne est d’édifier le Corps du Christ selon la Parole de Dieu ou bien d’imposer 
son règne au sein d’un groupement de personnes d'hommes ? 

Il y a un bon nombre de doctrines et d’esprits d’erreur dans le monde aujourd’hui. Pas uniquement les 
fausses religions et sectes qui nient la divinité de Christ et sa venue en chair, mais aussi ces mouvements de 
foi qui acceptent à bras ouverts des doctrines fondées sur des erreurs d’exégèse...une Parole de Dieu 
déformée et tordue. Il est vrai que des pensées inspirées par Satan sont d’un attrait certain pour des cœurs 
non régénérés et mal affermis, mondains. La dépendance sur Dieu et sur Sa parole est la clé de la victoire 
sur l’hérésie, le mensonge, le raisonnement humain, les intérêts propres, la convoitise et l’orgueil. 

Chaque enfant de Dieu doit être vigilant, fondé dans la parole de vérité, pour déceler et opposer des tels 
hommes et femmes et de telles fausses doctrines. Chaque parole qui est prononcée doit être examiné à la 
pure lumière de la Parole de Dieu et quand des invraisemblances et incohérences apparaissent, il faut les 
dénoncer. 

Bien sûr, en agissant de la sorte, nous serons automatiquement taxés de fondamentalistes qui exercent un 
esprit de jugement. Cependant, la parole de Dieu nous ordonne de juger ce qui est juste et ce qui ne l’est 
pas.  

• 1 Thessaloniciens 5 :21 « mais examinez toutes choses, retenez ce qui est bon abstenez-vous du mal 
sous toutes ses formes. »  

• 1 Corinthiens 2 :15 « L'homme spirituel, au contraire, juge de tout… » 

Dans 2 Pierre chapitre 2, un avertissement concernant les faux docteurs et leur enseignements pernicieux 
est donnée avec une description détaillée de ces derniers. Ce texte nous aide à percevoir ce à quoi les faux 
docteurs ressemblent, la manière dont ils se comportent et ce à quoi ressemble leur enseignement. Ceci 
pour nous aider à savoir comment ils fonctionnent et opèrent. 

2 Pierre 2 : 1-3 « Il y a eu de faux prophètes parmi le peuple ; de même il y a parmi vous de faux docteurs 
qui introduiront insidieusement des hérésies de perdition et qui, reniant le Maître qui les a rachetés, 
attireront sur eux une perdition soudaine. Beaucoup les suivront dans leurs dérèglements et, à cause d’eux, 
la voie de la vérité sera calomniée. Par cupidité, ils vous exploiteront au moyen de paroles trompeuses, 
mais depuis longtemps leur condamnation est en marche et leur perdition n’est pas en sommeil. » 

I. Premier trait - leur sphère de mode opératoire – dans l’Eglise 

2 Pierre 2 : 1 « Parmi vous ! » Satan a des agents en dehors de l’Eglise, mais ici il s’agit de ceux qui se sont 
infiltrés dans l’Eglise, dans la communauté des bien-aimés de Dieu, dans les facultés de théologie, dans les 
instances officielles des différentes dénominations. Ils ont accédé à des responsabilités élevées, la 
prééminence, le respect, le prestige, l’honneur, la respectabilité. Et lorsque dans l’Eglise, le corps spirituel 
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de Christ, on vient à accepter l’enseignement de tous ceux qui qui se réclament de Christ sans discernement 
ou investigation, cela ouvre subtilement la porte à Satan pour s’engouffrer afin de tromper, séduire, diviser 
et détruire le témoignage et l’efficacité de l’Eglise dans son ensemble. 

Vous pourriez me demander : Roger, peux-tu être un peu plus précis et nous donner une illustration de la 
manière dont cela opère ? Eh bien, c’est exactement ce que j’avais l’intention de faire. 

2 Timothée 4 : 2-4 nous donne un éclairage sur la stratégie de Satan pour introduire un de ces dévots – ses 
sbires – des faux docteurs dans un ministère significatif au sein de l’Eglise. 

2 Timothée 4 : 2 « prêche la parole, insiste en toute occasion, favorable ou non, convaincs, reprends, 
exhorte, avec toute patience et en instruisant. »  Ne cagole pas, n’essaye pas de brosser dans le sens du poil 
pour que tous se sentent bien mais martèle la Parole de vérité. Prêche la Parole, sois zélé pour elle, proclame 
avec insistance ce message divin, peu importe que l’occasion t’en paraisse favorable ou non, qu’il soit bien 
ou mal accueilli. Parle à la conscience de tes auditeurs, démontre, convaincs, réfute les erreurs, censure le 
mal, encourage ceux qui font le bien, exhorte et donne à tous l’enseignement dont ils ont besoin. Fais preuve, 
en toute circonstance, d’une patience inlassable. 

Et pour quelle raison ? 2 Timothée 4 : 3 « Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront plus la 
saine doctrine ; mais au gré de leurs propres désirs, avec la démangeaison d’écouter, ils se donneront 
maîtres sur maîtres ; ils détourneront leurs oreilles de la vérité et se tourneront vers les fables. » Et voilà ! 
Comment en arriver au point ou l’on se détourne de la vérité pour se rabattre sur des mythes ? Notons bien 
le processus : 

• Ils ne voudront plus rien savoir de l’enseignement authentique, de la saine doctrine. Plus de 
confrontation, plus de censure, plus d’exhortation, plus d’exégèse biblique. Et que voudront-ils à la 
place ? 
 

• La démangeaison d’entendre des paroles qui chatouillent agréablement leurs oreilles. C’est-à-dire 
choisir, sous l’influence de leurs désirs, d’écouter des enseignants qui disent des choses plaisantes, 
positives afin de satisfaire leurs convoitises.  
 

• Ils voudront que les prédicateurs leur disent ce qu’ils ont envie d’entendre, tout comme du temps du 
prophète Esaïe (30 v. 10) « N’ayez pas pour nous de visions exactes, dites–nous des choses 
flatteuses. » Ne nous dites pas la vérité mais seulement des choses plaisantes. Tout est centré sur 
soi. Ils ne se soucient pas de Dieu, de l’adoration, de la saine doctrine, de la vérité, de leur péché.  
 

• Tout ce qui compte c’est la gratification personnelle. Ils désirent que les prédicateurs nourrissent leur 
égo, valorisent leur estime de soi, leur fassent du bien, mais surtout pas de les reprendre. Il y a une 
foule de prédicateurs et d’apôtres auto-proclamés aujourd’hui qui divertissent les âmes mal 
affermies et qui dispensent des enseignements qui flattent et chatouillent les oreilles. 

Le résultat, c’est qu’ils se détourneront de plus en plus de la vérité. Se détourner signifie tordre, disloquer. 
Une fois disloqué de la vérité, alors on est exposé à l’influence de Satan. On cherche à positiver, vivre des 
sensations, se sentir bien et pour cela on se rabat sur des mythes.  

 

II. Deuxième trait - la subtilité de leur mode opératoire. 
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2 Pierre 2 : 1 « Il y a eu de faux prophètes parmi le peuple ; de même il y a parmi vous de faux docteurs qui 
introduiront insidieusement des hérésies de perdition et qui, reniant le Maître qui les a rachetés, attireront 
sur eux une perdition soudaine. » 

« De même il y a parmi vous de faux docteurs qui introduiront insidieusement des hérésies de perdition » 
Parmi les chrétiens, comme autrefois parmi le peuple d'Israël, des faux docteurs falsifient la Parole de Dieu 
et séduisent des âmes crédules. Les faux docteurs introduisent leurs hérésies en secret (furtivement); c'est 
toujours de façon insidieuse que l'ennemi altère le sens de l'Ecriture, en isolant par exemple un passage de 
son contexte. 

Une hérésie est une opinion inventée qui est employée pour diviser. Et cela se passe partout de nos jours ! 

Le but des faux docteurs est d'attirer, par des fables habilement conçues, des âmes après eux et non de les 
attacher à Christ, dont pourtant ils se réclament. Actes 20 :30 « De vos propres rangs surgiront des hommes 
qui emploieront un langage mensonger, annonceront des doctrines perverses, pour se faire des disciples.» 

Ce sont des hérésies de perdition, de la damnation éternelle vers laquelle s’acheminent ceux et celles qui se 
détournent de la vérité et de la saine doctrine pour satisfaire leur désirs et convoitises.                          

 

III. Troisième trait : le sacrilège de leur mode opératoire 
 

2 Pierre 2 : 1 « … Et qui, reniant le Maître qui les a rachetés, attireront sur eux une perdition 
soudaine. » Leurs hérésies sont destructives, car ils renient le maître qui les a achetés. Tel est le sacrilège de 
leur mode opératoire. 

L’apôtre Pierre déclare que le sacrilège suprême des faux docteurs c’est qu’ils renient l’autorité suprême de 
la Seigneurie de Jésus-Christ. Il y a des hérésies qui nient la perfection de Christ, qui nient la naissance 
virginale de Christ, qui nient la divinité de Christ, qui nient son sacrifice expiatoire, qui nient sa résurrection 
corporelle, qui nient son ascension en gloire, qui nient son retour en gloire, qui nient son royaume millénaire 
terrestre, et qui nient sa gloire éternelle. Ce sont toutes des hérésies mais l’hérésie ultime et impensable est 
celle de renier sa Seigneurie souveraine. Renier le Maître c’est de refuser de soumettre sa vie à son règne, 
son autorité, à sa volonté. 

C’est un problème non pas d’ordre théologique mais d’ordre éthique. Ce n’est pas tant leur théologie qui les 
démasque, car elle est pernicieuse, cachée, mais c’est leur moralité. Ce verset déclare « reniant le Maître 
qui les a rachetés. » Que signifie cette phrase ? Un maître de maison achète ou paie le rachat d’un esclave. 
En retour, les esclaves lui doivent allégeance en tant que leur seigneur. Ils portent son nom, ils sont associés 
à son patrimoine, mais ceux à qui Pierre fait référence, ceux-là refusent de se soumettre à l’autorité du 
maître. C’est cela l’analogie faite ici. Il décrit ceux et celles qui professent croire en Christ. Ils affirment la 
mort expiatoire accomplie pour leur rachat et qu’ils appartiennent à Christ. Mais quoiqu’ils disent, ils 
refusent sa seigneurie sur leurs vies.  

Ce sont donc des faux docteurs et leur fin c’est la perdition soudaine et éternelle. Ils attirent cette damnation 
sur eux-mêmes par leur rébellion (insoumission) persistante. Suivre Christ ne les intéresse pas. Ils ne veulent 
pas soumettre leurs vies à son autorité. Ils n’ont que faire de la vertu, de la sainteté, de la justice et de 
l’obéissance. Le sacrilège c’est qu’ils nomment le Seigneur de leurs lèvres mais refusent son autorité sur 
leurs vies. 
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IV. Quatrième trait : le succès de leur mode opératoire 

2 Pierre 2 : 2 « Beaucoup les suivront dans leurs dérèglements et, à cause d’eux, la voie de la vérité sera 
calomniée. » 

Beaucoup les suivront. C’est effrayant, n’est-ce pas ? Les faux docteurs attirent les foules avec leur fables et 
hérésies habilement conçues.  

Ils parlent de Christ et l’appellent Seigneur mais au lieu de se soumettre à son autorité, ils ne cherchent qu’à 
vivre selon la convoitise, la passion et les penchants de leur cœur. Un grand nombre se sont égarés dans 
cette voie.  

L’avertissement de cette situation nous est donné par le Seigneur Jésus-Christ lui-même dans Matthieu 7 : 
21-23 « Quiconque me dit : Seigneur, Seigneur ! n’entrera pas forcément dans le royaume des cieux, mais 
celui–là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. Beaucoup me diront en ce jour–là : 
Seigneur, Seigneur ! N’est–ce pas en ton nom que nous avons prophétisé, en ton nom que nous avons 
chassé des démons, en ton nom que nous avons fait beaucoup de miracles ? Alors je leur déclarerai : Je ne 
vous ai jamais connus retirez–vous de moi, vous qui commettez l’iniquité. » 

Il y a des faux prophètes qui se tiennent à la porte qui s’ouvre sur le chemin spacieux afin de rendre ce 
passage facile, mais ce chemin-là mène à la destruction. L’épreuve finale n’est pas ce que nous pensons de 
nous-mêmes, ni de ce que les gens pensent de nous, mais ce que Dieu nous dira. 

Comment nous préparer pour ce moment-là ? En accomplissant la volonté de Dieu : l’obéissance. Le test ce 
n’est pas nos paroles « Seigneur, Seigneur » sans l’obéissance mais c’est notre l’obéissance à la volonté de 
Dieu. Lorsqu’une personne est véritablement née de nouveau, l’Esprit de Dieu demeure en elle (Romains 
8/9) et l’Esprit de Dieu nous habilite à connaître Dieu davantage et de suivre sa volonté. L’amour de Dieu 
dans le cœur (Romains 5/5) pousse, motive, inspire notre obéissance et notre service pour Dieu et les autres. 

Les paroles ne sont pas un substitut pour l’obéissance, comme ne le sont par ailleurs les bonnes œuvres : 
proclamation (prophétiser) de la vérité, chasser les démons, accomplir des miracles. Toutes ces choses ne 
nous apportent pas l’assurance du salut.  

 

V. Cinquième trait : la situation de leur mode opératoire  

2 Pierre 2 : 2 « Beaucoup les suivront dans leurs dérèglements et, à cause d’eux, la voie de la vérité sera 
calomniée. » 

Beaucoup les suivront dans leurs dérèglements. Le mot grec aselgeai traduit dérèglements dépeint leurs 
mœurs dissolues, leur conduite immorale, débauchée, sensuelle et dépravée, qui vont de pair avec les voies 
de perdition qu'ils enseignent.  Ils prêchent un Sauveur mais ils ne veulent pas d’un Seigneur parce qu’ils ne 
cherchent qu’a nourrir leur appétit dépravé. 

Le mot dérèglements est au pluriel, ce qui décrit les différentes formes et extrêmes de leurs sensualités, 
débauches et immoralités. Ils refusent d’accepter une quelconque contrainte de leurs convoitises charnelles 
et de la gratification de soi. 
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Dans Jude 1 : 4, nous lisons ceci à propos de ces faux docteurs « Car il s’est glissé parmi vous certains 
hommes, dont la condamnation est écrite depuis longtemps, impies qui changent en dérèglement la grâce 
de notre Dieu et qui renient notre seul Maître et Seigneur Jésus–Christ. » 

 Que veut dire cette phrase qui changent en dérèglement la grâce de notre Dieu ? Ils mènent des vies de 
débauche et d’immoralité en affirmant que tout est couvert par la grâce ! Là où le péché abonde, la grâce 
surabonde…donc péchons mes frères – puisque tout est couvert, on peut faire ce que l’on veut. Et c’est cela 
qui attire un grand nombre d’adeptes. Ces impies ne renient pas la divinité de Christ, sa mort, sa résurrection, 
son retour en gloire. Mais ils renient le seul Maître et Seigneur par leur manière de vivre. 

Jude 1 :7 poursuit « De même, Sodome et Gomorrhe et les villes voisines –– qui se livrèrent de la même 
manière à la débauche et recherchèrent des unions contre nature –– sont données en exemple, soumises 
à la peine d’un feu éternel.»  Il est question ici de l’homosexualité qui est une abomination devant Dieu et 
une perversion contre nature à laquelle il se sont livrés. Et le jugement de Dieu est arrêté en ce qui les 
concerne. 

Jude 1 :8 « leurs rêveries et leurs visions les amènent à déshonorer leur propre corps par des actes 
immoraux ; ils ne reconnaissent pas l’autorité du Seigneur au–dessus d’eux et lancent des insultes aux 
Puissances célestes. » 

Ainsi, ils veulent être au bénéfice de la grâce de Dieu mais sans obéissance à sa volonté et sans soumission 
à son autorité. 

 

VI. Sixième trait : la souillure (reproche ou tare) de leur mode opératoire 

2 Pierre 2 : 2 « Beaucoup les suivront dans leurs dérèglements et, à cause d’eux, la voie de la vérité sera 
calomniée. » 

Savez-vous pourquoi le monde tourne en dérision la foi chrétienne de nos jours ? Parce qu’elle a été minée 
par ceux qui déclarent représenter Christ, ou qui se réclament de lui, qui se positionnent comme détenteurs 
de la puissance de Dieu, mais qui de manière habituelle mènent une vie licencieuse et immorale. A cause 
d’eux, la voie de la vérité est souillée, entachée. Tout en prétendant dispenser l'enseignement divin, ces 
personnes se conduisent mal. Non seulement elles subissent les critiques justifiées des incroyants, mais 
elles font venir des blasphèmes sur la « voie de la vérité » 

La voie de la vérité est l’expression de l’enseignement véritable, du vrai évangile – et non pas celui du plein 
évangile, de la saine doctrine. Tout cela est calomnié, diffamé – la réputation est détruite, tourné en dérision. 

Et c’est ce que Satan cherche à faire – discréditer le témoignage de l’Eglise, du peuple véritable de Dieu aux 
yeux du monde pour qu’un grand nombre d’hommes et de femmes se détournent de la voie de la vérité. 

 

VII. Septième trait : la source de motivation de leur mode opératoire 

2 Pierre 2 : 2 « Par cupidité, ils vous exploiteront au moyen de paroles trompeuses, eux que menace depuis 
longtemps la condamnation, et dont la ruine ne sommeille point. » 
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Par cupidité, ils vous exploiteront au moyen de paroles trompeuses. Qu’est-ce qui les motive en fin de 
compte ? Ce n’est pas tant l’immoralité que l’appât du gain, la cupidité. Ces faux docteurs exploitent avec 
des paroles trompeuses ceux qu'ils ont séduits (v. 3a) et retirent ainsi du profit personnel de la religion, tout 
comme les Juifs du temps de Jésus qui avaient transformé le temple en « maison de trafic » (Jean 2 : 16), et 
même en « caverne de voleurs » (Luc 19 : 46). Ces faux docteurs utilisent leur profession chrétienne, leur 
position d’autorité et leurs paroles mensongères (la perversion de la vérité) pour faire un trafic d'âmes et de 
s’enrichir matériellement sur le dos des âmes mal affermies. 

Un autre exemple, cette fois ci parmi les évangéliques. Un pasteur du nom Benny Hinn fait fureur à travers 
le monde. Il fait partie des charismatiques extrêmes de la mouvance Parole de Foi, et son livre " Bonjour 
Saint Esprit " se vend bien dans le monde entier. Ce livre contient de nombreuses hérésies et cela est 
suffisant pour le classer parmi les faux prophètes. Deux faits confirment ce jugement. Lorsqu'il s’est rendu 
en Europe pour des conférences, les organisateurs ont remarqué un comportement qu'on ne trouve pas 
même chez les païens. Arrivé dans la nuit, logé dans l'un des hôtels les plus prestigieux de Suisse, il a fait un 
scandale parce que le restaurant était fermé. Il a exigé que l'on réveille le cuisinier afin que lui et son équipe 
puisse se sustenter… Lors des conférences, il a invité les personnes présentes à écrire des sujets de prière 
sur un bout de papier, disant qu'il prierait pour eux et qu’ils pouvaient donc s’attendre à un exaucement 
rapide. Il a aussi demandé de joindre un chèque pour soutenir " le ministère ". Ces organisateurs se sont 
rendus derrière l'estrade où l'on comptait l'offrande (en dizaines de milliers de francs suisses). On ouvrait 
l'enveloppe, jetait le papier avec le sujet de prière à la poubelle, et on signait le chèque. 

Un dernier exemple. Plus fort, plus subtil et plus tragique. C’est l'histoire de l'Eglise Chrétienne du Temple, 
dont vous certainement entendu parler. La plupart de ses adeptes avaient grandi dans des familles 
chrétiennes. Ils sont devenus membres de cette Eglise parce qu'ils pensaient qu'elle offrait une expérience 
plus authentique de la vie chrétienne. Un ex-membre écrivit ceci : " Son fondateur savait inspirer de l'espoir. 
Il était souvent aux côtés de ceux qui étaient dans le besoin. Il conseillait les prisonniers, il parlait aux 
délinquants juvéniles. Il a ouvert un centre pour l'emploi, ouvert des maisons de retraites et des foyers pour 
les maladies mentales. Il a ouvert une clinique, créé un centre de formation professionnelle, un centre de 
conseil juridique gratuit ; il a ouvert un centre de vacances, il parlait de Dieu. "  

N'est-ce pas remarquable ? N'aimeriez-vous pas faire partie d'une Eglise aussi socialement engagée ? Cet 
homme prétendait même avoir le pouvoir de guérison et celui de chasser des démons ! Mais il possédait 
bien des marques d'un faux prophètes. Il faisait la promotion de sa personne, surtout par le moyen de la 
presse. Il utilisait un langage religieux pour accroître sa puissance. Petit à petit il en vint à demander 
paiement pour tout service spirituel. Puis il devint obsédé par la sexualité. Son nom ? Jim Jones. Son Eglise 
cessa une nuit tragique où il se suicida avec près de 1000 de ses adeptes, dans l'un de ses centres d'Amérique 
du Sud. 

Attention, les faux-prophètes sont dans les parages. 

Selon Florent Varak, pasteur à Villeurbanne, il y a, aujourd'hui à Lyon, deux hommes qui prétendent être les 
deux prophètes/témoins mentionnés dans l'Apocalypse chapitre 11 — c'est rigolo ! Sauf pour ceux qui le 
croient.  

J'ai dans mes archives des dizaines de pseudo-révélations prophétiques que certaines personnes prétendent 
avoir reçues de la part de Dieu. 

 

VIII. Huitième trait : la sentence divine sur leur mode opératoire 
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2 Pierre 2 : 2 « Par cupidité, ils vous exploiteront au moyen de paroles trompeuses, eux que menace depuis 
longtemps la condamnation, et dont la ruine ne sommeille point. » 

La sentence divine, leur condamnation - krima en grec - est arrêtée. C’est un principe, une réalité établie 
depuis bien longtemps par rapport aux faux docteurs, des faux prophètes. Leur destruction, leur 
condamnation est prête, elle n’est pas inopérante et le malheur, leur châtiment les talonne et va rapidement 
tomber sur eux, car Celui qui doit l’exécuter ne dort pas. 

Quel portrait des faux docteurs, n’est-ce pas ? Après l’examen du reste de ce passage de Matthieu 7 :16-20 
lors de notre prochaine étude, nous serons en mesure de cerner et de reconnaître un faux docteur en raison 
du fruit qu’ils produisent, bien que nous en ayons déjà une assez bonne idée. 

• Matthieu 7 :16-20 « Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou 
des figues sur des chardons ? Tout bon arbre porte de bons fruits, mais le mauvais arbre produit de 
mauvais fruits, Un bon arbre ne peut porter de mauvais fruits, ni un mauvais arbre porter de bons 
fruits. Tout arbre qui ne produit pas de bons fruits est coupé et jeté au feu. C’est donc à leurs fruits 
que vous les reconnaîtrez. » 

Dieu nous appelle à la vigilance, d’être en alerte, sur nos gardes contre l'influence que Satan veut exercer 
sur nos cœurs. Sachons rejeter tout enseignement sectaire ; veillons à notre marche, afin qu'elle soit 
conforme à ce que le Seigneur attend, et que nous puissions être de ceux qui, selon Tite 2 : 10 « honorent 
en tout - dans nos propos et dans notre manière de vivre - la doctrine de Dieu notre Sauveur. » 

Le jugement final de Dieu qui mettra en lumière la condition de cœur de chacun. Ceux qui ont véritablement 
placé leur confiance en Christ comme Seigneur et Sauveur le prouvent par leur obéissance à sa volonté et 
n’auront rien à craindre, ils ne seront pas ébranlés. 

Mais pour ceux qui professent leur foi sans obéir à la volonté de Dieu, ce sera la ruine, la perdition éternelle. 

Matthieu 7 : 13-14 « Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, spacieux est le chemin qui mènent 
à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là.  Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui 
mènent à la vie, et il y en a peu qui les trouvent. »   

 

 

 


